



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER

| Ozono | máximo | hora | Centro | 109 | 15 | pm-10 | máximo | hora | Centro | 52 | 18 | Contingencia F-1: 150 puntos |
|----------|--------|------|----------|-----|----|----------|--------|------|----------|----|----|------------------------------|
| Noroeste | 120 | 17 | Suroeste | 131 | 16 | Noroeste | 71 | 18 | Suroeste | 30 | 19 | Contingencia F-2: 200 puntos |
| Noreste | 109 | 16 | Sureste | 73 | 14 | Noreste | 71 | 12 | Sureste | 63 | 07 | |

HOY NO CIRCULAN
Vehículos con engomado ROSA
Terminación numérica de placas 7 y 8
Hologramas 1 y 2

YA SE ATIENDE A INCONFORMES, AFIRMA

Descarta AMLO riesgo de desabasto de gas LP

Las protestas, por la corrupción que había, dice // Controlar 51% del mercado, objetivo del gobierno

No habrá desabasto de gas licuado de petróleo (LP) tras las protestas de los comisionistas —encargados de suministrar el combustible en los hogares—, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. El mandatario descartó que las manifestaciones de gaseros “pasen a mayores”, pues ya se tiene establecido el mecanismo de Gas Bienestar. “Lo podemos ampliar y no hay riesgo de desabasto”, dijo.

“Hay protestas porque había la mala costumbre de extorsionar a la gente en general. O sea, estamos enfrentando a la corrupción de arriba para abajo”, apuntó.

El presidente López Obrador comentó que su administración ya está atendiendo a los inconformes. El pasado lunes, la Secretaría de Energía (Sener) recibió al gremio gasero nacional, que agrupa a los comisionistas, pero no se alcanzaron acuerdos y comenzaron un paro de actividades.

Destacó que el compromiso del gobierno federal es hacerse cargo de 51 por ciento del mercado para hacer contrapeso. “No es como el caso de la distribución de las gasolinas o de la energía eléctrica, ahí podemos garantizar nosotros que no haya aumento; en el gas no podíamos”.

Agregó que el precio del energético, utilizado en ocho de cada 10 hogares, se encareció porque cinco grandes empresas controlaban el mercado de la distribución.

Por ello, recordó, se tomó la decisión de fijar tope a los precios y

crear Gas Bienestar. Sobre este último, puntualizó que “está funcionando” y a las familias les dura más tiempo porque los cilindros de 20 y 30 kilogramos están completos.

Acotó que quienes gobernaban el país daban mal ejemplo con la corrupción, pero “el pueblo siguió manteniendo sus valores, eso es lo que nos salvó, que hay una gran reserva de valores culturales, morales y espirituales en nuestro pueblo”.

Reconoció que “los de arriba” están enojados, pero se busca regenerar la vida pública.

Alejandro Alegría, Fabiola Martínez y Roberto Garduño

▼ Surtidores de gas bloquearon con sus pipas el Eje 5 Eugenia, en su cruce con Insurgentes, frente al edificio de la Secretaría de Energía. Foto Alfredo Domínguez



La ciudad no será rehén de ningún grupo: Sheinbaum

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que la Ciudad de México no será rehén de un grupo que busca sus propios intereses, luego de los bloqueos que realizaron empresas gaseras en demanda de incremento por el combustible.

En conferencia de prensa señaló que desde ayer por la mañana se restablecieron las mesas de trabajo en el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) con los empresarios gaseros, para garantizar que no haya desabasto de gas LP en la ciudad.

En la reunión estuvieron pre-

sentes funcionarios de la subsecretaría de la Defensa Nacional, de la Guardia Nacional, Marina y Pemex, así como de las secretarías de Seguridad federal y local.

Dijo que le parece correcta y acertada la decisión del gobierno federal de establecer precios fijos para que haya un límite en el alza y se controlen las ganancias en la venta del combustible, pues había un abuso que se reflejaba particularmente en la zona metropolitana del valle de México, donde el costo era mayor al resto del país a pesar de la infraestructura existente.

También consideró atinada la decisión del Presidente de la República de apoyar la economía familiar por medio de Gas Bienestar, que por ahora opera en la alcaldía Iztapalapa, pero que en breve continuará a Azcapotzalco.

Señaló que están demostradas sus ventajas, no sólo en términos de precios, sino que se entregan tanques seguros, con kilos de a kilo, lo que ha generado que duren más de un mes. “Incluso, la demanda que se estaba esperando en Iztapalapa es menor porque están durando más de lo que duraban los otros tanques”.

Señaló que se apoyará a la Secretaría de Energía, encargada de fijar los precios, en lo que requiera, por lo que el lunes se decidió retirar de manera pacífica las pipas que bloqueaban algunas vialidades, entre ellas donde se ubica la sede de la dependencia federal, frente a la cual se suscitó un incidente.

La persona que abrió un manguero de gas está detenida y acusada por la Fiscalía General de Justicia de intento de homicidio. Señaló que si hubo algún abuso policial, será investigado.

ALEJANDRO ALEGRÍA

En 11 semanas el energético se encareció 14.5 por ciento

El costo del gas licuado de petróleo (LP) se incrementó casi 14.5 por ciento a 11 semanas de que la Comisión Reguladora de Energía (CRE) implementó la fijación de precios.

Aunque el objetivo de la medida, que derivó de la Directriz de Emergencia para el Bienestar del Consumidor de Gas LP, es estabilizar el costo del energético, el insumo no ha dejado de encarecerse.

El precio promedio para la semana actual se ubicó en 25.89 pesos el kilogramo, dato superior a los 25.44 pesos reportados por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en la última semana de julio, antes de la implementación de la medida.

El costo promedio nacional del

energético por litro en la semana del 10 al 16 de octubre es de 13.98 pesos, monto 41 centavos más alto respecto del observado por la Profeco hasta el 28 de julio.

En promedio, el costo del energético por kilogramo a nivel nacional ha mostrado un alza de 14.5 por ciento respecto de la primera semana de agosto, cuando comenzó a implementarse la medida. Por litro aumentó 14.4 por ciento en 11 semanas.

Sin embargo, la evolución del costo del energético, tanto por litro como por kilogramo, es diferente en las 145 regiones en las que la Secretaría de Economía (SE) dividió el país.

Aunque San Dimas, Mezquital y

Pueblo Nuevo, en Durango, el precio del gas LP es más caro en todo el territorio, sólo se incrementó 6.3 por ciento en 11 semanas.

Playas Rosarito y Tijuana, en Baja California, se han distinguido por el costo más bajo en casi dos meses y medio, pero se ha encarecido 16.6 por ciento el combustible.

En el valle de México —región que incluye a la Ciudad de México y municipios del estado de México e Hidalgo— el precio del gas LP por kilogramo pasó de 21.33 pesos en la primera semana de agosto a 24.63 en el periodo actual, dato que se traduce en un alza de 15.4 por ciento.

El combustible que se vende por litro aumentó 15.4 por ciento, pues pasó de 11.52 pesos en los primeros

días del octavo mes a 13.30 pesos en el actual.

Derivado del tope de precios, los comisionistas —encargados de entregar hasta los hogares el combustible— han denunciado desde los primeros días de agosto que sus ganancias se han reducido, pues pasaron de 2.50 pesos por kilogramo a menos de 50 centavos.

En ese periodo el Gremio Gasero Nacional, organización que los agrupa, llamó a paro nacional, lo cual afectó a al menos seis entidades, incluida la Ciudad de México.

Aunque concluyeron la protesta, el lunes pasado se reactivó tras no llegar a un acuerdo con la Secretaría de Energía (Sener). De acuerdo con los comisionistas, persiste el

llamado al paro de actividades indefinido, hasta no tener una respuesta del gobierno federal.

Por su parte, las empresas agrumiadas a la Asociación de Distribuidores de Gas LP (ADG) señalaron que no están realizando ningún paro de actividades ni protesta alguna en las calles como consecuencia del control de precios implementado por el gobierno federal.

Señaló que grupos de comisionistas —figura que no reconocen la Sener ni las empresas— han mostrado su inconformidad con la medida. Denunció que en las horas recientes estos grupos han generado actos de violencia y cierre de vialidades; además del bloqueo a sus instalaciones y rutas, lo que rechazaron.